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TJEBC 

  
  
EN LÍNEA BC. 
“EL TJEBC, CONFIRMA ACUERDO DEL IEEBC QUE DETERMINÓ LA IMPROCEDENCIA DEL 
REFERÉNDUM LEGISLATIVO” 

MEXICALI.- El Tribunal de Justicia Electoral del Estado (TJBEC), al resolver el expediente RI-

15/2022 y acumulados determinó confirmar el Acuerdo aprobado por el Consejo General 
del Instituto Estatal Electoral (IEEBC) relativo a la improcedencia de la solicitud de referéndum 
legislativo al encontrarse debidamente fundado y motivado. 
https://www.enlineabc.com.mx/2022/06/01/el-tjebc-confirma-acuerdo-del-ieebc-que-
determino-la-improcedencia-del-referendum-legislativo/ 

  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“RINDE PROTESTA LILIANA DÍAZ DE LEÓN COMO VOCAL EJECUTIVA DEL INE EN 
BC” 

El Instituto Nacional Electoral en Baja California (INE BC), informó que, durante la 
Octava Sesión Extraordinaria de la Junta Local efectuada ayer, rindió protesta como 
Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE BC, la Mtra. Liliana Díaz de León Zapata, quien 
hasta el 31 de mayo se desempeñó como Vocal Ejecutiva de la Junta Local de Morelos. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Rinde-protesta-Liliana-Diaz-de-
Leon-como-vocal-ejecutiva-del-INE-en-BC-20220602-0002.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ELIMINAR ORGANISMOS ELECTORALES NO REPRESENTA UN AHORRO”: DÍAZ 
DE LEÓN, VOCAL DEL INE EN BC 

Ante la posibilidad de que prosperen distintas reformas de ley que buscan eliminar 
los organismos electorales locales, esto no representa un ahorro para el presupuesto 
del país o de los Estados, puesto que las atribuciones y actividades que hacen estos 
organismos tendría que absorberlas el Instituto Nacional Electoral, así lo manifestó la 
nueva vocal ejecutiva del instituto en Baja California, Liliana Díaz de León Zapata. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/eliminar-organismos-electorales-no-
representa-un-ahorro-diaz-de-leon-vocal-del-ine-en-bc-8371196.html 
  
  
 -   NACIONALES 
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PROCESO. 
“TEPJF RATIFICA MULTA A MORENA Y MARIO DELGADO POR PROMOVER LA 
CONSULTA DE REVOCACIÓN” 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).– La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó este miércoles que tanto Morena como su 
dirigente nacional, Mario Delgado, incurrieron en promoción indebida de la consulta 
de revocación de mandato, celebrada el pasado 10 de abril. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/6/1/tepjf-ratifica-multa-morena-
mario-delgado-por-promover-la-consulta-de-revocacion-286910.html 
  
  
MILENIO. 
“TEPJF CONFIRMA AMONESTACIÓN PÚBLICA A SHEINBAUM POR RESISTIRSE A 
RESPONDER AL INE” 

El Tribunal Electoral confirmó la amonestación pública que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) impuso a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, por su actitud contumaz para no cumplir con órdenes y requerimientos, 
principalmente al negarse a responder un cuestionario sobre su participación en el 
evento para promover la reforma eléctrica en el Monumento a la Revolución en 
periodo prohibido. 
https://www.milenio.com/politica/tepjf-confirma-amonestacion-publica-claudia-
sheinbaum 

  
  
EL FINANCIERO. 
“SUPREMA CORTE DA REVÉS A LA CÁMARA DE DIPUTADOS POR PRESUPUESTO 
ASIGNADO AL INE” 

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el 

presupuesto asignado al Instituto Nacional Electoral (INE) para el año 2022, al 
considerar que la Cámara de Diputados no justificó el motivo por el cual asignó una 
cifra menor a la que pidió el instituto en un principio. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/01/suprema-corte-da-reves-
a-la-camara-de-diputados-por-presupuesto-asignado-al-ine/ 

  
   
  

  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECHAZA GOBERNADORA PROTESTA CONTRA TITULAR DE SEPROA” 

La gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, manifestó su rechazo a la 
protesta que hizo una mujer en contra del titular de la Secretaría para el Manejo, 
Saneamiento y Protección del Agua (Seproa), durante una comparecencia en Ensenada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-gobernadora-protesta-contra-
titular-de-seproa-8370081.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ANUNCIAN PENSIÓN UNIVERSAL PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD” 

Con aportaciones en partes iguales por el orden de los 379 millones de pesos, el Gobierno 
del Estado y el federal implementarán una pensión universal para gente con discapacidad 
siendo la meta en Baja California la cobertura de 77 mil personas en dicha condición. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-pension-universal-para-personas-
con-discapacidad-8369788.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“IMPULSA KURT HONOLD CONSTRUCCIÓN DE AGENDA COMÚN EN FORO 
BINACIONAL” 

SAN DIEGO, CALIFORNIA.- Acorde a la política de la Gobernadora de Baja California, 
Marina del Pilar Avila Olmeda de impulsar una agenda binacional, el secretario de Economía 
e Innovación, Kurt Honold Morales participó en el Foro Binacional que auspició el Consejo de 
Desarrollo Económico del Condado Sur de San Diego, donde resaltó la visión de mejores 
cruces fronterizos para los trabajadores, para el comercio y la inversión, además de 
transporte funcional y mejores condiciones ambientales. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/670732/impulsa-kurt-honold-
construccion-de-agenda-comun-en-foro-binacional.html 
  
   

-       ENSENADA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INTENTO DE ROBO EN TUBERÍA DE ACUEDUCTO DEJA SIN AGUA A 
ENSENADA” 

Tijuana.- La madrugada del 31 de mayo, sujetos no identificados trataron de sustraer 
una pieza recientemente reparada en el acueducto de la zona llamada “el tramo de 
la muerte,” en Ensenada. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/intento-de-robo-en-tuberia-de-acueducto-
deja-sin-agua-a-ensenada-8371880.html 
  
  
FRONTERA. 
“VIENEN ACCIONES PARA RESOLVER EL PROBLEMA DEL AGUA EN ENSENADA” 

Ensenada, B.C.- Luego de diversas manifestaciones que se han llevado a cabo en el 

puerto de Ensenada por la constante falta de agua en las colonias, la gobernadora Marina 
del Pilar Ávila Olmeda, abordó el tema durante su mañanera y afirmó que vienen acciones 
que darán solución integral al problema.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Vienen-acciones-para-resolver-el-
problema-del-agua-en-Ensenada-20220601-0023.html 
  

  
-       TECATE 

  
  

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-pension-universal-para-personas-con-discapacidad-8369788.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-pension-universal-para-personas-con-discapacidad-8369788.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/670732/impulsa-kurt-honold-construccion-de-agenda-comun-en-foro-binacional.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/670732/impulsa-kurt-honold-construccion-de-agenda-comun-en-foro-binacional.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/intento-de-robo-en-tuberia-de-acueducto-deja-sin-agua-a-ensenada-8371880.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/intento-de-robo-en-tuberia-de-acueducto-deja-sin-agua-a-ensenada-8371880.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Vienen-acciones-para-resolver-el-problema-del-agua-en-Ensenada-20220601-0023.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Vienen-acciones-para-resolver-el-problema-del-agua-en-Ensenada-20220601-0023.html


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

“2022, Año de la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres en Baja California” 

AFN TIJUANA. 
“NOMBRAN A DIRECTOR DE LA CESP EN TECATE” 

TIJUANA BC 1 DE JUNIO DE 2022 (AFN).- Sin mediar información oficial, iniciaron los 
movimientos dentro de la administración Estatal de Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
con el nombramiento de Alonso Centeno Hernández, como director de la Comisión 
Estatal de Servicios Públicos de Tecate (CESPTE). 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128810_nombran_a_director_de_
la_cesp_en_tecate#ver_nota 

  
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ARRANCAN EVENTOS POR EL MES DEL ORGULLO LGBTQ+” 

Con exposiciones de fotografía, arte, festivales de música, teatro y lectura de cuentos, 
el ayuntamiento se sumó al mes del orgullo LGBTQ+ y cuyo festejo internacional es el 
28 de junio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arrancan-eventos-por-el-mes-del-
orgullo-lgbtq-8372283.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REALIZAN DECLARACIÓN PATRIMONIAL MÁS DE 2 MIL EMPLEADOS 
MUNICIPALES” 

Alrededor de 2 mil 400 empleados municipales alcanzaron a presentar su declaración 
patrimonial durante mayo, mes en que todos los servidores públicos en la entidad 
deberían de presentarla por ley. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aproximadamente-2-mil-400-
empleados-municipales-alcanzaron-a-hacer-declaracion-patrimonial-8369553.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“SIGUE EN ANÁLISIS PARA TOMAR CARRIL DEL SITT”: ALCALDESA 

Tijuana BC.- Las lagunas jurídicas de los contratos del Sistema Integral de Transporte de 

Tijuana (SITT) ya se estudiaron para poder tomar el carril confinado, afirmó la alcaldesa, 
Montserrat Caballero Ramírez. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Siguen-analisis-del-para-tomar-carril-
del-SITT-Alcaldesa-20220602-0002.html 
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LA JORNADA BC. 
“APRUEBA CABILDO DE TIJUANA AMPLIACIÓN DE CASI 19 MDP PARA 
CIRUGÍAS REZAGADAS” 

Tijuana, 1 de junio.- El Cabildo de Tijuana autorizó la ampliación presupuestal de casi 
19 millones de pesos para priorizar cirugías rezagadas desde  2021 y solventar la 
carestía de algunos medicamentos.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueba-cabildo-de-tijuana-ampliacion-
de-casi-19-mdp-para-cirugias-rezagadas/ 

  
  
FRONTERA. 
“SINDICATURA TIENE A OCHO FUNCIONARIOS EN LISTA NEGRA POR MAL USO 
DE VEHÍCULOS” 

Tijuana, BC.- En lo que va de la presente administración municipal, se han registrado 
a ocho funcionarios en lista negra por el mal uso de vehículos oficiales del Ayuntamiento, 
indicó el Síndico Procurador. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sindicatura-tiene-a-ocho-funcionarios-
en-lista-negra-por-mal-uso-de-vehiculos-20220601-0013.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CABILDO AÚN NO TIENE SESIONE ORDINARIAS, DICE LA REGIDORA 
ECHEVERRÍA GASTELUM” 

Tijuana.-Hasta el momento todas las sesiones de Cabildo han sido extraordinarias, 
indicó Miriam Patricia Echeverría Gastelum, regidora del 24 Ayuntamiento de Tijuana 
y presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Bibliotecas, Ciencias y Tecnología. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cabildo-aun-no-tiene-sesiones-ordinarias-
dice-la-regidora-echeverria-gastelum-8370352.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TRÁFICO ES EL SEGUNDO PROBLEMA MÁS GRANDE DE TIJUANA” 

Tijuana.- La movilidad urbana se ha convertido en el segundo problema más 
importante para Tijuana, después de la seguridad pública, informó Georgina 
Eréndira Arana Cruz, regidora presidenta de la Comisión de Vialidad y Movilidad 
Urbana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/trafico-es-el-segundo-problema-mas-
grande-de-tijuana-8372228.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ESTRENAN SUBURBANS FUNCIONARIOS DEL MUNICIPIO DE TIJUANA” 

Tijuana, 1 de junio.- El ayuntamiento de Tijuana arrendó 16 unidades para uso de sus 
funcionarios, entre ellas tres camionetas de alta gama Chevrolet Suburban, según el 
contrato número ADQ-2022-AD-023, mientras que el Síndico, Rafael Leyva, 
directamente mejor se compró una, por un costo de un millón 800 mil pesos porque el 
municipio no contaba con una unidad “apropiada” para él.  
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https://jornadabc.com.mx/principales/estrenan-suburbans-funcionarios-del-
municipio-de-tijuana/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ALCALDESA DESCONOCÍA QUE MUNICIPIO RENTABAN CAMIONETAS TIPO 
SUBURBAN” 

TIJUANA.- La alcaldesa Montserrat Caballero dijo desconocer la existencia que su 
gobierno haya arrendado tres camionetas tipo Suburban para funcionarios, aseguró 
que desconocía la existencia de ese documento pero que investigaría y en caso de 
encontrar irregularidades regresarían los  vehículos  y sancionaría a los funcionarios 
que hayan autorizado esta transacción. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/670772/alcaldesa-desconocia-
que-municipio-rentaban-camionetas-tipo-suburban.html 
  
   

   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
FRONTERA. 
“INICIAN MESAS DE TRABAJO PARA ABATIR DÉFICIT DE VIVIENDA ECONÓMICA EN 
BC” 

Tijuana, B.C.- La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda 
(Canadevi) en Baja California inició mesas de trabajo con la Secretaría de Infraestructura, 

Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt) para ver la manera de construir vivienda de 
interés social en el estado.CAN 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inician-mesas-de-trabajo-para-abatir-deficit-
de-vivienda-economica-en-BC-20220601-0025.html 
  
    
 

   

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
   

-       TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“FAMILIAS TIJUANENSES EXIGEN QUE SE LOCALICEN SUS DESAPARECIDOS” 

Tijuana, BC.- Decenas de familias exigen que sus desaparecidos sean encontrados 
en Baja California, especialmente en Tijuana. 
Este miércoles se reunieron en Zona Río, en donde buscan presionar el apoyo de 
las autoridades. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Familias-tijuanenses-exigen-que-
se-localicen-sus-desaparecidos-20220601-0008.html 
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SALUD. 
 

   
-       ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“ENFRENTA CRUZ ROJA DE ROSARITO DÉFICIT DE CASI 2.5 MDP” 

Rosarito, B.C.- Un déficit en las cuentas por casi 2.5 millones de pesos es el que 

enfrenta la Cruz Roja de Rosarito debido a la falta de donaciones y campañas de 
recaudación además de eventos, que fueron suspendidos por la pandemia. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Enfrenta-Cruz-Roja-de-Rosarito-
deficit-de-casi-2.5-millones-de-pesos-20220601-0024.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INCREMENTO DE CONTAGIOS DE COVID EN BC ES UNA PRE ALERTA” 

El incremento de casos por Covid-19 en Baja California y sur de California “es 
un foco amarillo” para dar seguimiento a los protocolos de higiene y así evitar 
una nueva ola que perjudicaría la recuperación económica de la entidad, dijo 
Alan Bautista Plascencia, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) Rosarito. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/incremento-de-contagios-de-covid-en-
bc-es-una-pre-alerta-8371497.html 
  
    

  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“AVANZA CASO DE ASESINATO DE LOURDES MALDONADO”: FGE BC 

TIJUANA.- Ya están detenidos todos los autores materiales del asesinato de Lourdes 
Maldonado, aseguraron la Gobernadora de Baja California, Marina de Pilar Ávila Olmeda 
y el Fiscal General del Estado de Baja California (FGE BC), Iván Carpio. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/670790/avanza-caso-de-
asesinato-de-lourdes-maldonado-fge-bc.html 
  

  
-       MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“TENDRÁ VALLE COMANDANCIA PARA COMBATIR INSEGURIDAD” 

Con el fin de seguir trabajando en el tema de inseguridad que se ha incrementado 
durante los últimos meses en el Valle de Mexicali, la alcaldesa Norma 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Enfrenta-Cruz-Roja-de-Rosarito-deficit-de-casi-2.5-millones-de-pesos-20220601-0024.html
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Bustamante anunció que harán una modificación en el organismo de seguridad en el Valle 
y que esta pasará de ser subcomandancia a comandancia. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Modificaran-subcomandancia-
a-comandancia-en-el-Valle-de-Mexicali-20220601-0023.html 
  
  
  

   

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CALIFORNIANOS CRUZAN LA FRONTERA PARA COMPRAR FÓRMULA LÁCTEA ANTE 
ESCASEZ EN EU” 

Tijuana.-Estadounidenses están optando por venir a Tijuana a comprar leche en fórmula para 
bebés, ante la escasez del producto en Estados Unidos, indicó el presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) Tijuana, Julián Palombo 
Saucedo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/californianos-cruzan-la-frontera-para-comprar-
formula-lactea-ante-escasez-en-eu-8371220.html 
  

  
  

COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“CAMBIAN A JEFE DE LA GUARDIA NACIONAL EN BC” 

  
TIJUANA BC 1 DE JUNIO DE 2022 (AFN).- El mismo día en que ocurrió el asesinato (cerca 
de su cuartel) de un agente de la Guardia Nacional (GN) en Tijuana, trascendió que el 
encargado en Baja California ha sido designado a otra jurisdicción. 
La GN, creada por la administración de Andrés Manuel López Obrador, tiene el propósito -
según se dijo- de resolver el problema de inseguridad y violencia en el país, y por eso mismo, 
elementos de esta corporación militarizada -en la que intervienen quienes en el pasado 
reciente fueron agentes de la Policía Judicial Federal (PJF)- han estado llegando por 
"oleadas" a la entidad. 
Sin embargo, ni con la presencia de la Guardia Nacional; la intervención del Ejército 
Mexicano, y la supuesta coordinación entre los tres niveles de gobierno, se ha logrado 
contener esa violencia que sigue rampante por toda la entidad. 
Y aunque no se quiera aceptar que esta situación es grave, ya lo decíamos ayer, están 
volviendo a darse casos en los que los delincuentes se disfrazan de policías (si no es que hay 
algunos activos dentro de estos), y utilizan unidades similares a las que conducen los 
representantes de las fuerzas policiacas. 
En 1990, en los tiempos de Ernesto Ruffo Appel, llegamos a constatar cómo alguno de esos 
individuos, y los propios jefes del cártel que ha operado aquí desde la llegada de los 
Arellano Félix, utilizaban equipo táctico, chalecos y hasta credenciales de la ya desaparecida 
Policía Judicial del Estado. 
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http://www.afntijuana.info/afn_politico/128807_afn_politico_cambian_al_jefe_de_la_gu
ardia_nacional_en_bc#ver_nota 

  
  

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
GRAVE DAÑO… REZAGO AÑEJO… AUDIOS… 

  
Va a costar millones de pesos resolver la pieza robada en el acueducto ubicado en la zona 
conocida como “el tramo de la muerte” en Ensenada, dijo la gobernadora MARINA DEL PILAR 
ÁVILA OLMEDA tras conocer este hecho delictivo perpetrado la madrugada del martes. 
Durante su conferencia semanal realizada precisamente en Ensenada, la mandataria refirió 
que este hecho generará nuevamente afectaciones al suministro de agua en el puerto, un 
problema que viene arrastrando desde hace años. La Comisión Estatal Servicios Públicos de 
Ensenada (CESPE) informó que el domingo acudieron a reparar una fuga ocasionada por los 
trabajos que realiza la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en el 
llamado "tramo de la muerte" y al concluir las labores el suministro fue restablecido. Sin 
embargo, “la madrugada del 31 de mayo se registraron actos de vandalismo en el acueducto 
recién reparado, lo que afectó seriamente la infraestructura y el servicio”, comunicó la CESPE. 
En esta ocasión, según se informó, la fuga provocó un deslave en el cerro, por lo que fue 
necesario realizar relleno y compactación en la zona afectada, estimando restablecer el 
suministro mañana. Se trata de una pieza cromada que “abraza el tubo” de 20 pulgadas, 
aunque desconocen su valor, estimaron que es una reparación costosa por tratarse de una 
pieza que se acababa de reponer. Más de 15 colonias resultaron afectadas, así como la 
zona centro de Ensenada y del bulevar Costero a la calle Sexta. Otra muestra más de que 
la delincuencia campea en todas partes y termina en la mayoría de los casos saliéndose con 
la suya. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8373268.html 
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